



JOSIANE GÉLÉBART

/ La « Tata » des tout-petits

Assistante maternelle depuis 1995, Josiane Gélébart raconte son métier, qu'elle a vu évoluer au fil des décennies, en particulier grâce à l'association « La Ronde » et au relais petite enfance (RPE) de Guipavas.

Publié le 29 octobre 2021

Depuis le mois d'août, celle que des dizaines de petits Guipavasiens ont surnommé « Tata » n'accueille plus d'enfant chez elle, assurée seulement des remplacements. *« Je me prépare un départ en retraite en douceur »,* explique Josiane Gélébart qui se donne deux ans pour raccrocher. Depuis 1995, au début de son activité d'assistante maternelle, les choses ont bien changé. *« Ce n'était pas du tout la même chose : il n'y avait pas d'encadrement, nous étions livrées à nous-mêmes, il fallait qu'on se débrouille pour trouver des contrats, c'était parfois un peu laborieux... »*

Un programme différent chaque matin

Après une pause entre 1998 et 2000, Josiane devient un temps auxiliaire de vie pour personnes âgées. Lorsqu'elle revient à son métier de prédilection, les choses ont bien changé : *« avec la mise en place du relais petite enfance et de l'association « La Ronde », j'ai repris du plaisir à mon métier »,* résume-t-elle. Situé au sein de la Maison des solidarités, le relais petite enfance informe les parents sur l'ensemble des modes de garde existants à Guipavas et les met en lien avec le réseau d'assistantes maternelles. De son côté, « La Ronde » propose des activités d'éveil musical, de motricité, de bricolage et des spectacles aux enfants gardés par les assistantes maternelles, adhérentes de l'association. *« Chaque matin, on avait notre petit programme : activités manuelles, lectures à la médiathèque, contes, musique, gym, énumère Josiane. Les enfants prenaient tellement de plaisir qu'ils m'attendaient devant la porte pour y aller ! »*

Journée nationale des assistantes maternelles

En plus de permettre aux enfants de se sociabiliser, « La Ronde » offre aux assistantes maternelles la possibilité de se rencontrer et d'échanger. *« Cela a apporté un plus à la profession »,* assure Josiane, qui garde un très bon souvenir de plus de 20 ans de métier. *« Avec certaines familles, on crée un vrai lien. En septembre, j'ai encore reçu des photos d'enfants qui sont entrés au collège... C'est formidable de les voir grandir, mais pour moi, ils resteront toujours les tout-petits que j'ai accueillis ! »* Afin de valoriser leur métier, un noyau d'assistantes maternelles de Guipavas se mobilisera à l'occasion de la journée nationale des assistantes maternelles à la salle Jean Monnet. Vendredi 19 novembre, la matinée sera réservée aux assistantes maternelles. Samedi 20 novembre, l'événement sera ouvert aux familles, qui pourront découvrir différentes animations : motricité, atelier recyclage, activités manuelles, lecture, musique, expositions, etc.

Pauline Bourdet

Rencontre publiée dans Guipavas le mensuel n°58 - novembre 2021

 Des projets verts à partager

Dans le sillon des anciens 

 [RETOUR À LA LISTE](#)